



区議会だより

編集・発行／荒川区議会 ホームページアドレス <http://www.city.arakawa.tokyo.jp/kugikai/>
 〒116-8501 東京都荒川区荒川2-2-3 電話03-3802-3111（代表）

No.193

平成20年1月13日発行

新年号
平成19年第4回定例会号



議長 竹内 捷美



副議長 中村 尚郎



新年のごあいさつ

新年あけましておめでとうございます。

区民の皆様には、新春をお健やかにお迎えのこととお慶び申し上げます。

昨年は、20年後の区の将来像として「幸福実感都市 あらかわ」を掲げ、真に幸福を感じるまちを目指す「荒川区基本構想」を制定し、その実現に向けた様々な施策が展開され、また、区制施行75周年を祝う記念式典をはじめとする各種記念事業が開催されました。そして、19年7月に竣工したひぐらしの里西地区に続き、本年3月に中央地区が竣工するほか、長年に渡り開通を待ち望んでいた日暮里・舎人ライナーが本年3月に開業するなど区内の街づくり・交通網がさらに充実します。また、19年12月に、旧三河島污水処分場・サブ施設が有形文化財として区内で初めて国の重要文化財に指定され、自賛西地区では本年4月に、小学校及び児童こども園（幼稚園・保育園の一元化施設）の建設工事が始まるなど、区政は着実に進展しています。

一方、地方経済の状況は、依然として厳しく、経済格差が拡大する中、各地で歴史的街並みや地域に根ざしたイベントを文化資産・観光資源として積極的に活用するなど地域自らがもつ地域力を發揮し、地域を活性化する動きが広がりを見せました。また、地球規模で温暖化が進行し、各地で異常気象・自然災害が多発するなど、顕著な影響が現れ、環境問題が身近な問題として関心が高まる中、区や町会・ボランティア等が一体となって、温暖化防止・ヒートアイランド対策に積極的に取り組んだ一年でした。

新たな年を迎えるにあたり、区議会といたしましては引き続き、執行機関との連携を図るとともに、その執行を監視し、また積極的な政策提案を通して議会の役割を發揮してまいります。

本年も、区民の皆様のご理解ご協力を賜りますようお願い申しあげ、新年のごあいさついたします。

議案の審議結果

平成19年第4回定例会・第2回臨時会

○賛成 ×反対 - 退席 太字は討論のあったことを示す

会派名・結果	議案番号	議案名	会派名	議案番号	議案名	会派名	議案番号	議案名	会派名	議案番号	議案名
（数字は、会派人員）	14	会派名	議案番号	14	会派名	議案番号	14	会派名	議案番号	14	会派名

<第4回定例会> 議員提出議案(4件)											
第19号 固定資産税の償却資産に関する意見書提出について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	可決
第20号 都市計画及び固定資産税の優遇措置等の継続に関する意見書提出について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	可決
第21号 メディカルコトロール（救急医療）体制の充実を求める意見書提出について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	可決
第22号 旗艦駅による駅周辺の活性化及び影響を受ける商店街の充実を求める意見書提出について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	可決
<第4回定例会> 区長提出議案(12件)											
第68号 荒川区一般職の任期付職員の採用に関する条例	○	○	×	○	-	○	○	○	○	○	可決
第69号 学校教育法の改正に伴う関係条例の整備に関する条例	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	可決
第70号 荒川区手数料条例の一部を改正する条例	○	○	×	○	×	○	○	○	○	○	可決
第71号 平成19年度荒川区一般会計補正予算(第1回)	○	○	○	○	×	○	○	○	○	○	可決
第72号 平成19年度荒川区介護保険事業特別会計補正予算(第1回)	○	○	○	○	×	○	○	○	○	○	可決
第73号 職の解消(仮別種子苗)請願の提出について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	可決
第74号 西口駅前ふれあい館の指定管理者の指定について	○	○	○	○	○	×	○	○	○	○	可決
第75号 汐入ふれあい館の指定管理者の指定について	○	○	○	○	○	×	○	○	○	○	可決
第76号 東口駅前自転車駐車場の指定管理者の指定について	○	○	○	○	○	×	○	○	○	○	可決
第77号 日暮里駅前自転車駐車場の指定管理者の指定について	○	○	○	○	○	×	○	○	○	○	可決
第78号 荒川区土地開発公社定款の一部変更について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	可決
第79号 荒川区立こども園条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	可決
<第2回臨時会> 区長提出議案(3件)											
第80号 職員の給与に関する条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	-	○	○	○	○	○	可決
第81号 職員の退職手当に関する条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	可決
第82号 幼稚園教育職員の給与に関する条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	可決

議案16件を可決

区議会第4回定例会

掲載記事のご案内

2面・3面

区政府のことをきく
一般質問要旨
北城 貞治議員（自民党）
武藤 文平議員（公明党）
齊藤 邦子議員（共産党）
守屋 誠議員（民主党）

第4回定例会の日程
声の区議会だよりのお知らせ

第2回臨時会の概要
意見書提出

採択した請願・陳情
新年を迎えて
ー各会派新年の抱負ー

各会派の構成
4面

区議会第4回定例会が、11月30日から12月13日までの14日間の会期で開かれました。

本会議の1日には、4人の議員から区政全般にわたり一般質問が行われました（要旨は2・3面に掲載しています）。

本定例会では、議員から意見書4件、区長から一般質問補正予算（第1回）など議案12件が提出されました。これらの議案16件は、いずれも原案どおり可決されました。

第4回定例会の日程
声の区議会だよりのお知らせ

第2回臨時会の概要
意見書提出

採択した請願・陳情
新年を迎えて
ー各会派新年の抱負ー

各会派の構成
4面

中小零細企業振興策と 浸水・環境対策について

北城貞治

問　荒川のボテンシャルを支えてきたのは商店街である。今後商店街が果たすべき役割の認識と商店街の振興策について、区の見解を聞つ。

答 商店街は、地域住民の交流、良好な地域コミュニティの形成、賑わいの創出等、街づくりや地域文化の担い手としても重要な存在であり、高齢化の進展による益々その重要性は増していくと認識している。今後、商業者の発展等を前提にして商店街ルネッサンス事業をはじめとする振興施策を推進し、関係者の意識向上等を図る措置も併せて講じ、商店街の活性化に取り組んでいく。

答 下水道局に対し改善を強く要するほか、抜本的に解決する再構築工事を計画的に行っていく。また、東尾元浄化センターでは、排水能力を増強したポンプの建設工事が行われており、町の下水道管よりの雨槽襲も必要と考えるが区の見解を聞く。

利用していくためにも、支援策を検討していく。

問 防災上、有効な対策と言われる透水性舗装の拡大が環境先進都市を目指す荒川区にとって、今まで以上に必要な事業と考えるが、区の見解を聞け。

高齢者・子育て支援策と 尾久地域の街づくりについて

武藤文平

全面的に「放課後子どもプラザ」に移行するなど、全校委員会で検証を踏まえ、学童クラブについて見解をまとめた。

問 わが党の提案を受け、「放課後子どもプラン事業」が尾久宮前小学校でもモデル実施され、近隣のお母さんたちからも喜びの声が

- 行財政改革と人材育成について
- 教育行政について

A black and white portrait of a middle-aged man with dark hair, wearing a dark suit jacket, a white shirt, and a patterned tie. He is looking directly at the camera with a neutral expression.

延長する場合、身体的・精神的成長に合わせた指導プログラムの策定、専任の指導員の配置、専用ス

スルに受け入れてはいかぬ。年生までの保育延長を求める切実な要望がある。さらなる工夫により対

ベースの確保などの検討が必要となる。放課後子どもたちでの受け入れは、障害の程度や実施校の状況などを勘案し検討していく。

区政のことを聞く

般質問要旨

An illustration of a dark beer bottle with a label featuring a stylized hop cone. A sprig of hops with leaves and a single hop cone is shown floating above the bottle.

平成20年荒川区議会第1回定例会
は2月中旬に開会する予定です。

議會運營委員會
12月13日

第4回
定例会日程

保育への嘗利企業参入の問題とよ
り良い保育環境整備の区の責任につ
いて

認証保育所じゃんぐる保育園の認証基準や労働法違反についての把握し、何を改善させたのか。今後子どもの成長と親の就労を守るためにどう対処するのか。

答 東京都認証保育所は東京都の書面審査と実地検査を経て認証される。じょんぐる保育園は、今年度都が立入調査を実施したほか、区に寄せられた保護者からの苦情や要望には、区も巡回指導を実施し一定の改善を見た。今後も都と連携し、指導・助言を強化する。

問 内保育園の認証運営に独自の基準を持ち、その観点から認証保育所のあり方と基準の見直しを東京都にも求める。

認証保育所は認可保育園、家庭福祉員とともに保育の三本柱を構成する重要な存在である。その認証基準は、適切な保育水準となるよう都が独自に設定したもので、区としては、この水準に則り運用することが使命と考える。

答 来年4月実施予定の保育園給食調理業務監査を中止すること。子どもたちにとって安全で安心な、そして、おいしい給食を提供するため、順次、給食調理業務の委託を進めていく。障害者の就労と住まいの確保について

○教育委員会の第一義的責務である教育条件整備に力を尽くすこと

保育への嘗利企業参入の問題とよ
り良い保育環境整備の区の責任につ
いて

認証保育所じゃんぐる保育園の認証基準や労働法違反についての把握し、何を改善させたのか。今後子どもの成長と親の就労を守るためにどう対処するのか。

答 東京都認証保育所は東京都の書面審査と実地検査を経て認証される。じょんぐる保育園は、今年度都が立入調査を実施したほか、区に寄せられた保護者からの苦情や要望には、区も巡回指導を実施し一定の改善を見た。今後も都と連携し、指導・助言を強化する。

問 内保育園の認証運営に独自の基準を持ち、その観点から認証保育所のあり方と基準の見直しを東京都にも求める。

認証保育所は認可保育園、家庭福祉員とともに保育の三本柱を構成する重要な存在である。その認証基準は、適切な保育水準となるよう都が独自に設定したもので、区としては、この水準に則り運用することが使命と考える。

答 来年4月実施予定の保育園給食調理業務監査を中止すること。子どもたちにとって安全で安心な、そして、おいしい給食を提供するため、順次、給食調理業務の委託を進めていく。障害者の就労と住まいの確保について

保育への嘗利企業参入の問題とよ
り良い保育環境整備の区の責任につ
いて

認証保育所じゃんぐる保育園の認証基準や労働法違反についての把握し、何を改善させたのか。今後子どもの成長と親の就労を守るためにどう対処するのか。

答 東京都認証保育所は東京都の書面審査と実地検査を経て認証される。じょんぐる保育園は、今年度都が立入調査を実施したほか、区に寄せられた保護者からの苦情や要望には、区も巡回指導を実施し一定の改善を見た。今後も都と連携し、指導・助言を強化する。

問 内保育園の認証運営に独自の基準を持ち、その観点から認証保育所のあり方と基準の見直しを東京都にも求める。

認証保育所は認可保育園、家庭福祉員とともに保育の三本柱を構成する重要な存在である。その認証基準は、適切な保育水準となるよう都が独自に設定したもので、区としては、この水準に則り運用することが使命と考える。

答 来年4月実施予定の保育園給食調理業務監査を中止すること。子どもたちにとって安全で安心な、そして、おいしい給食を提供するため、順次、給食調理業務の委託を進めていく。障害者の就労と住まいの確保について

より良い保育環境整備の区の責任、障害者の就労と住まいの確保について

斎藤邦子（共産党）



斎 藤 邦 子
(共産党)

三河島駅前北地区再開発事業の迅速な立ち上げと清掃事業について



守 墓 誠
(自民党)

三河島駅前北地区再開発事業の迅速な立ち上げについて

三河島駅前北地区の再開発

事業は、平成16年6月に準備組合

が設立され、その後具体的な進

展が見られない。もう少しコンバ

クトな街区で迅速に事業を立ち上

げる必要があるのではないか。

答 街区をコンパクトにまとめて

いること

も特例子会社の区内説教に向

け準備を進めていく。

問 精神障害者の福祉作業所に

対する家賃助成を創設し運営を支

援してはどうか。

答 これまで区では、精神障害者

の福祉作業所に対する補助を

行ってきた。障害者自立支援法に

基づく新サービス体系への移行後

も、安心して通所できるようさら

なる支援の必要性を検討していく。

問 街区をコンパクトにまとめて

いること

も特例子会社の区内説教に向

け準備を進めていく。

問 清掃事業について

雨の日も暑い日も寒い日も

大量のごみを収集する清掃事業は、

都市の生活を維持する上でなくて

はならない重要な役割を担つてい

る。平成12年に都から区に移管さ

れてよかつたと区民に実感しても

うるよう、今後も努力してい

く必要がある。清掃事業に対する

区の基本的な考え方を聞きたい。

答 今年度改定した一般廃棄物

処理基本計画で、これから清

掃事業の方向性を示す基本理念を

「荒川区ならではの質の高い循環

型社会の構築」と定めた。この計

画に基づき、リサイクル意識の向

上や地域コミュニティの強化にも

つながる荒川区独自の方針であ

る集団回収事業を一層推進して

いく。また、リデュース、リユ

区議会第2回臨時会を開会いたしました。この臨時会では、職員の給与に関する条例の一部を改正する条例など議案3件が区長から提出され、いずれも原案どおり可決されました。（議案の審議結果は1面に掲載しています。）

第2回臨時会を開会

建物の建て替えなどで既存の集積所が使えなくなった場合、新たな集積所の設置について関係者の了解を得るのが難しく、近隣同士のトラブルを招くなど、解決困難な事例がある。また、高齢の方などが集積所へのごみ出しに苦労している場面を見受けたことがあります。その後の収集・運搬体制の中戸別回収を増やすなど、きめ細かな対応が必要と考えるがどうか。

答 ご指摘のように、新たな集積所を決めるのが難しいといった意見やごみの出し方をめぐるトラブル等の事例が見受けられる。一方、戸別収集は、収集経費の増加による影響が大きい。マルリサイクルの実施が予定されている。34年間続いた不燃・可燃の区分を変更するので、区民の方々が混乱しないよう周知徹底を図ることが重要である。今後どのように周知していくのか。

問 来年4月、区内全域でサ

ーマルリサイクルの実施が予定されたい。

答 マルリサイクルの実施が予定され

ている。34年間続いた不燃・可

燃の区分を変更するので、区民の

方々が混乱しないよう周知徹底を

する事業を積極的に展開していく

こと。

問 都市計画税及び固定資産税の軽減措置等の継続に関する意見書

（衆議院議長・参議院議長・内閣総理大臣・総務大臣・財務大臣あて）

都市計画税及び固定資産税の軽減措置等の継続に関する意見書

（東京都知事あて）

本定例会では、4件を可決し関係機関に提出しました。

固定資産税の償却資産に関する意見書

（衆議院議長・参議院議長・内閣総理大臣・総務大臣・財務大臣あて）

固定資産税の償却資産に関する意見書

（内閣総理大臣・総務大臣・厚生労働大臣あて）

固定資産税の償却資産に関する意見書

（東京都知事あて）</p

